

M. Méresse annonce ensuite qu'il a obtenu de madame Camus, communication du plan du château d'Attichy, dont il pourra présenter la copie à la Société, dans une prochaine séance.

M. Lesguillons présente une hache en jade, d'un travail très remarquable et d'une conservation parfaite, trouvée aux environs de Compiègne, et deux coins en bronze, trouvés dans le lit de l'Oise.

M. de Roucy communique, au nom de M. Boileau, géomètre à Lassigny, une note relative au séjour de Jeanne d'Arc, au château de Beauvoir.

Le même membre présente une commission de 1707, pour l'un des soixante aides du pont de Compiègne. Ce document, qui demande à être étudié, offre un intérêt particulier pour l'histoire de la navigation de l'Oise.

M. de Marsy annonce, à cette occasion, que M. de Luçay lui a manifesté son intention d'adresser prochainement à la Société un travail sur les péages de l'Oise.

M. l'abbé Morel signale deux nouveaux monuments funéraires relatifs aux seigneurs d'Houdencourt qu'il vient de découvrir à Bazicourt et au Meux.

M. Ad. Boitel de Dienval donne lecture d'un aveu et dénombrement de Cuise en 1501, dont l'original existe aux Archives nationales.

M. de Marsy donne lecture du compte-rendu de l'excursion faite par la Société à Clermont-en-Beauvaisis et signale tout particulièrement la remarquable restauration de l'église de Saint-Samson entreprise par M. l'abbé Boufflet, qui va en publier la monographie.

SÉANCE DU 15 JUILLET 1880.

M. de Marsy donne lecture d'un compte-rendu du Congrès archéologique d'Arras auquel ont assisté sept des membres titulaires et dix des membres correspondants de la Société historique. Il retrace également l'excursion en Belgique, faite à la suite du Congrès (1).

(1) Voir ce compte-rendu dans le *Bulletin monumental*, t. XLVI, p. 573.